

UNA PATRIA
LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO
EL ESTADO: NACIONAL SINDICALISTA

UN CAUDILLO
EL CAUDILLO: FRANCO

Día de grandes victorias el de ayer

Aviones rojos derribados.---Otros tres pueblos ocupados en el sector del Tajo.---Continúa la batalla en el sector del Ebro, donde conseguimos nuevo avance

San de 1.500 los prisioneros hechos a los rojos en el sector del Tajo en solo tres días de victoriosa ofensiva

En esos tres días han quedado liberados 10 pueblos e incorporados al territorio nacional 758 kilómetros cuadrados, resultado conseguido mediante hábil maniobra llevada a cabo con gran rapidez por nuestras excelentes tropas

EN LOS SECTORES DEL SUR DE EXTREMADURA, Y DE TORAS, DE CASTELLON, RECHAZAMOS ATAQUES DEL ENEMIGO QUE EMPLEÓ, ESPECIALMENTE EN EL PRIMERO DE DICHO SECTORES, MUCHOS ELEMENTOS, SIN LOGRAR ADELANTAR UN SOLO PASO

La agencia periodística alemana "Deutsche Nachrichten Bureau" publica una nota referente a la contestación del Gobierno Nacional de España sobre la aplicación del plan inglés y la retirada de voluntarios, y dice, a este propósito, que las dificultades surgidas en Londres acerca de la aceptación de la respuesta de Burgos son debidas a maquinaciones de los bolcheviques moscovitas, que se empeñan en que el reconocimiento de la beligerancia venga después de la retirada de los voluntarios. Y afirma luego que la política de paz de Chamberlain está interesada en que se llegue a una avenencia.

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

En el sector de Toras, del frente de Castellón, se han rechazado, durante la pasada noche, algunos ataques del enemigo, al que se han causado gran número de bajas.

En el sector del Ebro, ha continuado hoy la batalla, consiguiendo nuestras tropas nuevo avance, después de vencer una vez más la resistencia opuesta por los rojos, a los que se ha arrojado de importantes posiciones, que han quedado en nuestro poder, recogiendo seles muertos, 12 ametralladoras, 22 fusiles ametralladores y gran número de municiones, proyectiles de todas clases y material. Se les ha hecho más de 600 prisioneros.

En Extremadura, sector Sur, se han rechazado, con gran energía y tenacidad, varios ataques del enemigo, que ha empleado muchos elementos sin lograr adelantarse un solo paso, no obstante la cantidad de hombres que ha sacrificado, pues ha sufrido gran número de bajas, ha dejado en nuestro poder muchos prisioneros, que a la hora de escribir el Parte se estaban concentrando, y se les han inutilizado tres tanques.

En el sector del Tajo, se ocuparon anoche el pueblo de El Camillo y el Puerto de San Vicente, y hoy ha continuado la brillante operación, habiendo quedado liberada por completo la carretera de Puente de Arzobispo por el puerto de San Vicente y Alia a Puerto Llano quedando, por consiguiente, ocupados hoy los pueblos de Alia y Calera.

En tres días de victoriosa ofensiva, han quedado liberados 10 pueblos e incorporados al territorio Nacional 758 kilómetros cuadrados, resultado conseguido mediante hábil maniobra llevada a cabo con gran rapidez por nuestras excelentes tropas, que han pasado largas jornadas venciendo al enemigo cuantas veces ha hecho resistencia y sobreponiéndose a las molestias del excesivo calor.

Los prisioneros hechos en estas operaciones pasan de mil quinientos, entre ellos cincuenta heridos, que son atendidos en nuestros hospitales, y se han cogido más de cincuenta muertos y mucho armamento y material de todas clases.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — En el día de hoy, también actuado, con gran éxito, nuestra aviación, habiendo sostenido cuantos combates aéreos, en los cuales ha derribado 20 aviones rojos, de ellos 17 de caza y tres de gran bombardeo.

El día 21 fueron bombardeados los objetivos militares de la estación de Tarragona y las construcciones aeronáuticas de Reus.

Salamanca, 23 de agosto de 1938. — III Año Triunfal.
De orden de S. E.: el General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

Cuarto Congreso Internacional de Arqueología Cristiana

Del 2 al 9 de octubre próximo se celebrará en Roma el IV Congreso Internacional de Arqueología Cristiana. Los trabajos se refieren esencialmente a los orígenes y al desarrollo de las basílicas cristianas antiguas. Los más eminentes especialistas en la materia, comenzando por el Sr. Kirsch, presidente del Instituto Pontificio de Arqueología Cristiana y el académico de Italia Giovanni De Rosa, disertarán sobre estos temas.

En ocasión de este Congreso serán efectuadas por primera vez las excavaciones de la Basílica de San Juan Letrán, las nuevas colecciones del Museo Sagrado de la Biblioteca Vaticana y el cementerio de San Alejandro de la vía Nomentana, enteramente restaurado, y otros insignes monumentos. Numerosísimas adhesiones han llegado de Bélgica, Dinamarca, Francia, Argel, Grecia, Inglaterra,

España, Suiza, Holanda, Polonia, Siria, Checoslovaquia y República Argentina. De Italia han presentado ya sus adhesiones la Universidad de Roma y otros Ateneos, la Universidad Católica de Milán, la Dirección de las Excavaciones de Pompeya, la Real Academia de Ciencias de Turín, el Instituto de Estudios Romanos y otras corporaciones.

Cupón de los Ciegos de Mallorca

Sorteo de 23 agosto 1938.
Número premiado 607 con 40 ptas. Aproximaciones 606 y 608 con 3 ptas. ¡Arriba España!

En un pueblecito levantino de la costa

LA "CAPILLA SANTA", SALVAJEMENTE PROFANADA Y DESTRUIDA

Y vuelve el culto, entre la suciedad y los escombros dejados por la horda, bajo la presidencia de una estampita que por milagro escapó de las manos de los rojos

El espectáculo de ruinas y de escombros, de casas medio deshechas y de templos derrumbados, que para alguno puede resultar interesante y nuevo, para nuestros ojos, acostumbrados ya a estas escenas de la guerra no presenta ningún atractivo. Sin embargo, e, aspecto de la iglesia de este pueblecito nos ha impresionado mucho. Lo raro es que por aquí no ha pasado la guerra. No se luchó para entrar en las casas no se ve ni un solo impacto de fusil. Pero el simple paso de un batallón rojo ha dejado una huella impresionante en nuestro espíritu. Este pequeño templo que los del pueblo llaman, con acento de cariño y de respeto, "la capilla de la Santa".

La "capilla de la Santa" apenas si tiene de tal sino el nombre: las paredes, desnudas de cuadros, de cruces y de altares, tienen adosadas unas cuantas tablas alargadas. Esto, unos soportes de hierro y algunos montones de paja sucia esparcidos en el suelo, confirman que sirvió de cuartel a alguna unidad de milicianos.

Es difícil que imaginéis con exactitud el aspecto de la "capilla". Aquí y allá aparecen prendas militares mugrientas y sucias latas de sardinas, cascarrones de huevos, botes, huesos, deshechos de las comidas. Algunas vasijas y botellas vacías se ven colocadas sin orden en los repecheros de las paredes. Sobre es-

tas se lee algo que quieren ser palabras y muchos letreros en idioma extranjero que huelen a blasfemia.

En el centro del coro, los ladrillos del pavimento están ennegrecidos. Dicen que aquí hacían el rancho y que los primeros días, como no tenían leña "echaban mano" de los santos y de los crucifijos de madera y los quemaron con gran regocijo.

En la puerta de la sacristía hay un cartel, en el que se han pintado con carbón y en grandes caracteres, la palabra "Mando" que quiere ser autoritaria y que es más que la expresión ridícula de un espíritu de disciplina y de una organización que entre ellos no existe ni existirá jamás más que en sueños.

Todavía se ven restos de comida en los platos de aluminio y hasta algunos ejemplares de "El Mercantil", de Valencia, en los que como ya supondréis, se habla de nuestras derrotas y de la victoriosa resistencia de los "leales".

Al pie de lo que debe ser altar mayor, se encuentra una sepultura profanada, que ha sido abierta y después ensanchada. En el fondo tiene unos ajueros laterales muy grandes, cuyo fin no sabemos explicarnos. Después nos dicen que los rojos intentaron construir, partiendo de esta fosa, varios ramales subterráneos para guardar municiones.

Documento de la «no intervención francesa»



Llegada a territorio rojo de una columna de abastecimiento que ha traspasado la frontera pirenaica

Otro que triunfa

SEBASTIAN ROSSELLO LLABRES PRESENTE!!

Sebastián Rosselló ha muerto: un lucero más brillará en el firmamento; un héroe más tiene España... un hijo menos en el hogar... un timbre de gloria en el apellido... un fervoroso católico pierde la Iglesia.

Sus ansias de sacrificarse por la Patria han sido colmadas; muy joven era al alistarse como voluntario en el Ejército español; deber es, decía, de todo católico, defender causa tan santa y aunque me cuesta sacrificio y aunque me tiembla el fusil entre las manos, yo me alistó como voluntario al Ejército nacional,



Sebastián Rosselló Llabrés

Salió para el frente con la sonrisa en los labios y el corazón rebosante de alegría; el joven tímido ha desaparecido y se ha trocado en valiente soldado español. "Viva la muerte por España!" Esta es su máxima predilecta, que acompaña siempre sus cartas, dejando entrever como acaricia en su corazón la idea, de morir por la patria; y con que ejemplaridad escribía el 16 de julio, cuatro días antes de su muerte, estas palabras: "Os suplico si en lo sucesivo recibís cartas largas y escritas con lápiz algunas de ellas, no os alarméis; oración y más oración, confiando siempre en Dios, teniendo presente esto: El que muere por la patria, vive eternamente".

Y vive eternamente... si; la corriente del río, meciéndole dulcemente, se lo llevó, abrazado al alférez que en acto heroico perdió su vida por salvar la de Sebastián, bello ejemplo de hermandad que reina en el Ejército nacional; que bien lo expresa Pemán!

La guerra es casta y dura como es dura y casta la Verdad. Y, ¡que inmensa ternura, llena mi inquieto corazón en llamas. Palmas de tierra negra alza a la

altura del cañón enemigo entre retamas... Moro, soldado, requeté... ¡las manos No sé como te llamas... Pero un peligro igual nos hace [hermanos

Ante este bello cuadro, mallorquines, plegad las manos y, con los ojos fijos en el cielo, que vuestros labios murmuren una plegaria para estos dos héroes, que juntos, muy juntos murieron y juntos habrán recibido su galardón.

C. C.

Inca, 20 agosto 1938.

Un círculo de estudios, emocionante

Así dejaron la "capilla de la Santa".

Pero he aquí que en este ambiente de tragedia y de sacrilegio, he aquí que entre los montones de basura y los restos de imágenes, con las mismas tablas que sirvieron a los rojos de cama, por asiento y bajo la presidencia de una estampita sucia y llena de aceite que por milagro escapó de sus manos, se ha leído con reverencia el Evangelio, se ha hablado de elisión, y unos cuantos soldados, que ostentaban el emblema de la Juventud de Acción Católica, han rezado devotamente el Santo Rosario.

Nunca vi yo un Círculo de Estudios más original y a la vez más emocionante. ¡Os imagináis la que es hablar hoy con acento de amor, de Cristo y de sus enseñanzas, en el mismo sitio donde ayer se le insultaba y escarnecía con rabia de nera maheñada.

Era la primera vez, después de la revolución, que se oía la palabra de Dios en la "capilla de la Santa". Y un rumor de oraciones sentidas y silenciosas, rimaba confusamente con el sonido bronco que producía el choque de las olas con los acantilados de la costa próxima. Porque se me olvidaba decir que este pueblecito está junto al Mediterráneo y que aquella tarde las olas se aborrotaban y rugían llenas de júbilo. Su sonrisa era blan-

ca, da espuma, y cuando, al llegar a la pequeña playa, se achicaban y disminuían, perdiéndose, parecía besar más dulcemente que nunca la tierra ya redimida, por la gracia de Dios y el esfuerzo del Caudillo.

Antonio de Toledo

El Registro civil

Vitoria.—El jefe del servicio Nacional de Registros y Notarías señor Arellano, ha publicado una circular dirigida a los representantes de los Registros territoriales recomendándoles el más exacto cumplimiento del artículo 60 de aquel Registro, referente a las notas marginales, a la inclusión de datos de cada persona y su estado civil, reflejando el matrimonio y divorcio e interdicción civil.

También la disposición tiende a dar realidad y eficacia a las visitas de inspección que han de hacer los jueces de primera instancia según disponen los artículos correspondientes de aquella Ley (el Registro civil. Asimismo da orden a las autoridades judiciales que de ellos dependan pongan en conocimiento de los registros civiles los actos contrarios a dicha ley.

Aquí refiriéndose al articulado presente el señor Arellano expresó a los periodistas en relación con este Orden, que era precisamente el Registro civil de Vitoria uno de los pocos que cumplían este precepto.

El pago de los cupones de la deuda

Ministerio de Hacienda
ORDEN
Imos Sres.: La Orden de este Ministerio de fecha 14 de Junio último...

- 7. Burgos, Paquetes familiares.
8. Santander, Pablo Pacobi (paquete familiar).
9. Scoria, Jefe depósito recuperación Batallones Expedicionarios Regimiento Infantería Palma 36.

Segundo. — Las normas fijadas por la mencionada Orden de 14 de Junio serán aplicables al caso previsto en el número anterior...

Lo que se publica para general conocimiento de los interesados.
Burgos, 9 de Agosto de 1938. — III Año Triunfal.

Fútbol
NOTA OFICIOSA

De la Federación Balear de Fútbol hemos recibido la siguiente:
Se pone en conocimiento de todos los Clubs y de los jugadores profesionales que en virtud de las disposiciones recibidas de la Federación Española...

Se advierte también a los jugadores profesionales y amateurs, que todos los compromisos que hayan contraído y vayan contrayendo durante el Glorioso Movimiento Nacional...

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales
Esta Delegación que tiene la honrosa misión confiada por el Caudillo, de poner en contacto la vanguardia y retaguardia estableciendo un enlace continuo entre ambas...

- 1. Zaragoza, Paquetes militares.
2. Burgos, id id.
3. Granada, id id.
4. Córdoba, Frente Badajoz (Angel Ochoa).

Esta Delegación agradece sinceramente el donativo hecho por el señor Torrebada de la Sección Femenina del Puerto de Pollensa...

Boletín religioso
MIÉRCOLES, DIA 24

CUARENTA HORAS
Continúan en la iglesia del Convento de Mm. Capuchinas dedicadas a Santa Rosa de Lima.

Hermanidad de Mallorca para Valencia

Ante el Ayuntamiento, 50 pías. — Ventura Catany, 4125 — José Ferrer Santandreu, 10 — Lorenzo Bonet, 10 — Delegación San Carrió, 20 — Cola de Amarradores de la Base, 22 — Personal de la Casa Manuel Alonso, 30 — Miguel Benassar, 10 — Doctores Fontrodó, 5 — Catalina Benassar, 5 — Barceloné Benassar, 5 — Delegado C. del Puerto, 130 — Cristóbal Muntaner, 5 — Delegación S'Aranjassa, 19820

Comandancia General de Baleares

ORDEN GENERAL DEL DIA 23 AGOSTO DE 1938. — III T. EN PALMA DE MALLORCA
1.ª SECCION ESTADO MAYOR
I.—RECOMPENSAS. — CRUZ LAUREADA DE S. FERNANDO
— JUICIO CONTRADICTORIO

Comisiones Depuradoras de Enseñanza de esta Provincia
NOTA

Respondiendo a instancias y consultas dirigidas a estas Comisiones, especialmente con motivo de la reciente orden de 20 de julio último (B. O. del Estado de 6 del corriente) dada por el Excmo. señor Ministro de Educación Nacional...

Desfile militar en Bruselas

Bruselas. — Ante el rey Leopoldo, se celebró un brillante desfile de las fuerzas del Ejército y Aviación que tomaron parte en las maniobras recientemente celebradas.

De Enseñanza

A consecuencia de la orden de 20 de julio ppdo. incluido en el B. O. del Estado del 17 de agosto algunos Jefes de las secciones administrativas con una interpretación errónea se han apresurado a reponer en sus cargos a los maestros suspendidos de empleo y sueldo...

La Medalla Militar, a un teniente

Burgos. — El teniente de Regulares don José Oriol Anguera, al frente de un puñado de voluntarios conquistó la posición de Peña Juliana de extraordinario valor estratégico.

Visita de Hospital: 4.º Capitán de Infantería

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—CARLOS MARIN DE BERNARDO.

Notas de sociedad

Se encuentra en estado de franca convalecencia, después de la delicada intervención quirúrgica que le fué felizmente practicada por los Dres. don Vicente G. Peñaranda y don Vicente Planas, el industrial D. Antonio Frau.

De viaje

En avión marchó a Burgos, de donde saldrá para la Guinea occidental, don Agustín Aulet Talladas.

Fallecimientos

A la edad de 24 años falleció, habiendo recibido los Santos Sacramentos, la señorita Catalina Homar Vallespir.

Segundo.—Que los fallos definitivos de los expedientes corresponden exclusivamente al Ministerio de Educación Nacional, de suerte que cuantos se creen perjudicados por no haberse resuelto sus expedientes o por considerar se hayan cometido irregularidades o injustas preferencias, deben formular sus quejas de manera expresa, concreta y bajo su firma a estas Comisiones Depuradoras o directamente a la Superioridad.

Notas de anoche

LLO le concedió la Medalla Militar. En contraataque enemigo, al día siguiente encontró gloriosa muerte. Había sido herido en el transcurso de la actual campaña diez y seis veces y tenía 18 años.

Servicio postal rojo, en submarino

París. — De Barcelona comunican que en vista de la imposibilidad de efectuar ningún servicio de correos entre la zona catalana y la del centro de la España roja, ni por tierra ni por aire, ha sido creado un servicio postal submarino que se inauguró ayer.

Intento de secuestro de un nacionalista

París. — Tres individuos pertenecientes al servicio de espionaje hispano-soviético, han tenido la audacia de pedir a un italiano residente en los Pirineos, la residencia actual de un español, con objeto de secuestrarle y enviarlo a la España bochevique.

La policía francesa ha detenido al italiano y al español herido.

En el Ayuntamiento
Ayer tarde se constituyó la nueva Comisión gestora

Discurso del Gobernador. Palabras del Alcalde. Habrá cinco Tenientes de Alcalde

Ayer tarde, el Ayuntamiento celebró sesión extraordinaria para dar posesión a los nuevos gestores municipales.

Ocupó la presidencia el Gobernador civil, señor Fons, asistiendo el Alcalde, Sr. Zaforteza, los antiguos gestores, señores Salleras, Rotger, Mesa, Alabern, Cirerol, Coll, Sastre y Roca, y los nuevos, señores Bonet Llompart, Buades, Cortés, Andreu, Valdés, Hévia, Ferragut y Casas.

Abierta la sesión, se dió lectura al Oficio del Gobernador Civil, en el que da cuenta del nombramiento de los nuevos gestores.

Habla el Gobernador

Seguidamente, el señor Fons Masieu hace uso de la palabra, diciendo: "Señores: supongo que comprenderéis la emoción mía de este momento, pues nunca pude creer que yo pudiera presidir esta sesión, en la que salúdó a los antiguos gestores y a los nuevos, pero soy disciplinado y acato a los superiores que me honraron para el cargo que ocupo."

Mi visita, tiene dos motivos: felicitar a los antiguos gestores, por su trabajo realizado, por cierto muy difícil, por los momentos atravesados, pero con una perseverancia y un gran tesón y además, dirigidos por el Alcalde, han podido presentar un buen balance al final de estos dos años.

He querido conservar —continuó diciendo— a los antiguos, porque creo hacer justicia.

Otro motivo de mi visita, es el de decirlos, que me era muy difícil el elegir los nuevos gestores, pues tenían los nombramientos que recaer en personas de quienes el pueblo mallorquín pudiera sentirse satisfecho y tener plena confianza en ellas.

He meditado mucho antes de hacer los nombramientos, pero ahora puedo aseguraros que mi conciencia está tranquila.

Espero que todos con una verdadera comprensión podréis lograr un fructífero trabajo, y así, cuando termine el Tercer Año Triunfal, pueda surgir una ciudad de Palma grande, destacada y que pueda figurar en el destino para que fué elegida, además, cuando llegue la paz, que Mallorca pueda ostentar con toda

grandeza la gloriosa Bandera Nacional.

Finalizaron sus patrióticas frases diciendo: "Todo por España, por Franco y por Mallorca. ¡¡Arriba España!!", contestando todos los presentes.

Después, el señor Zaforteza, dijo: "Tenemos que agradecer al señor Gobernador Civil, las palabras que ha tenido para con nosotros, y en segundo lugar, saludar a los nuevos compañeros, con los que colaboraremos, teniendo todos la vista en nuestra gloriosa Bandera y en nuestro héroe Caudillo."

Terminó gritando Viva Franco y Arriba España, siendo unánimemente contestado.

Cinco Tenientes de Alcalde

Al reanudarse la sesión, el Secretario señor Rosselló Cazador, manifestó que la Comisión Gestora ha actuado hasta la actualidad en forma provisional porque no había el número que corresponde de gestores, ni tampoco el de tenientes de Alcalde, que la ley de 1935 señala cinco, y así la Alcaldía estará algo descasada de los múltiples trabajos que pesan sobre ella.

A preguntas del Alcalde, los gestores declaran estar conforme con lo manifestado por el Secretario.

El señor Cirerol, que era el único Teniente de Alcalde que había, hace renuncia del cargo para que así se puedan elegir los cinco.

Nuevamente se suspendió la sesión unos minutos, para que los señores que integran la Gestora pudieran cambiar impresiones.

Al reanudarse, el señor Zaforteza da cuenta de que por aclamación han sido elegidos Teniente de Alcalde, y por el orden que se indica, a los señores Cirerol, Andreu, Rotger, Bonet de los Herreros y Buades. Seguidamente los elegidos pasan a ocupar sus indicados puestos.

Se acordó que las próximas sesiones se celebren los viernes, a las siete de la tarde.

La Prensa nacional y la nota de Franco

Algo de lo que dicen los más importantes periódicos españoles

Todos los periódicos de España refieren su complacencia con el pensamiento del CAUDILLO por la nota entregada por el Gobierno del GENERALISIMO a Sir Robert Hodson, representante oficioso inglés en España, contestando a la nota verbal del pasado Julio sobre la retirada de voluntarios.

Vamos a entresacar algo de lo que hoy nos dicen los más importantes periódicos españoles. La contestación del Gobierno nacional puede exhibirse como documento de diplomacia honrada, de buena fé, práctico, eficaz y fecundo.

Reciban sus desconsoladas madre, hermana María, hermano Pedro (ausente) y demás familia, la expresión de nuestra condolencia.

Ha pasado a mejor vida en la villa de La Puebla, después de recibidos los Santos Sacramentos, don Pedro José Siquier Femenias.

El finado tenía 77 años de edad y sufrió, con singular resignación cristiana, larga y penosa enfermedad.

Ostentó en vida cargos políticos-sociales y de carácter judicial.

Persona de carácter afable y bondadoso, gozaba el finado de muchas simpatías, siendo su muerte muy sentida.

Enviamos nuestro sentido pésame a la afligida familia del finado, especialmente a su señora esposa, doña Antonia Crespi; a sus hijos el contratista don Antonio, el comerciante don Bartolomé, el exdiputado provincial don Pedro José, doña Francisca, y doña Pedrona, y a sus nietos don Cristóbal y don Pedro, médicos alférces ambos.

Difiere en un todo de aquellos otros instrumentos políticos con frases al estilo tradicional de media docena de palabras unidas el claroscuro y tapadas con el troquel de un atildado convenio protocolario, que nada dice concreto y que a nada obligan y que dejan vivos los problemas en su cruda realidad.

Es una nota, una voluntad, una consigna. Si se nos pudiera calificar —añade otro periódico— su texto, diríamos que es claro y conciso y si se quisiera añadir un tercer calificativo le llamaríamos en afirmar que es elevado de la inteligencia del fuerte que está seguro de sí mismo y puede lanzar a la cara del enemigo su generosidad.

La nota del Gobierno nacional no reduce a contestar los extremos del plan británico aprobado en principio en la reunión de Noviembre del 37, redactado definitivamente en Julio del presente año y admitido por unanimidad en el pleno del Comité el 5 de Julio; quiere hacer más viable el proyecto señalando los defectos y las dificultades que su realización ocasionaría. Claramente señala la nota los requisitos exigidos por el derecho para la beligerancia y todos ellos los posee la España de FRANCISCO.

territorio, ejército, gobierno responsable. La nota no pide una graciosa concesión. España no será beligerante por que estos países deben declararlo por nosotros ya somos beligerantes. Es un concepto elemental de derecho internacional. El reconocimiento no concede derechos: sólo declara los ya existentes. La parte referente a los problemas subterfugos que emplearán los joes en su afán de dificultar la retirada de voluntarios, ni uno solo queda p

Advertisement for Catalina Homar Vallespir, a young woman who died at 24. Includes religious text, name, age, and funeral details. Features a cross symbol and the name 'Vallespir' in a stylized font.

La respuesta de Franco a Londres

La nota respira un afán de cordialidad y de comprensión y el ansia de España para mantener la paz europea y llegar a la solución definitiva del problema español

En su momento el Gobierno Nacional ha contestado adecuadamente a la propuesta sobre retirada de voluntarios extranjeros. Y decimos "en su momento", porque una parte de la respuesta, en la que se manifiesta la perfecta, empeñada en sacar partido, cualquier hecho para realizar propaganda, hablaba ya de resoluciones mal intencionadas en la persona del Caudillo. La falsedad de esta suposición no merece siquiera pena de ser rebatida. El Gobierno Nacional, debiendo estudiar un asunto serio y trascendente, no podía adelantarse a una respuesta sin haber meditado bien las condiciones de lo que se le proponía y los términos en que debía responder, como responde a la honradez y fidelidad que pone el Caudillo en el cumplimiento de sus compromisos.

Es natural que cuando siguen llegando hacia la España roja combates extranjeros, y la recluta se cifra en toda Europa, y en los campos de batalla siguen tomando vida activa los internacionales; es natural que nuestro Gobierno deseara de la fidelidad con que podrá darse a la práctica una posible retirada de combatientes extranjeros. Esta razón precisamente se proclama el criterio justo del cupo igual de ambos bandos, única forma de evitar el fraude casi seguro y que los otros tienen tan hábilmente preparado, al dotar a los extranjeros de documentación española.

La cuestión es la de la beligerancia: El derecho que nos asiste a ser reconocidos como beligerantes se halla demostrado en la respuesta con argumentos que no dejan lugar a dudas. A este respecto es oportuno llamar la atención sobre el hecho de que si a nuestro Gobierno se le concede capacidad jurídica para contraer compromisos como el de la retirada de voluntarios, no se le puede negar la condición de beligerante.

Hay que destacar, en fin, la última afirmación de la nota sobre la decisión de España de mantener a toda costa la integridad territorial, que habrá servido para convencer a los más suspicaces de que en este sentido no puede juzgarse al bulto fácilmente.

Toda la nota respira un afán de cordialidad y de comprensión, que se percibe en todas sus afirmaciones, y el ansia de España para mantener la paz europea y llegar a la solución definitiva de este problema. Hay que destacarle frente a las campañas que intentan hacerse contra nuestro espíritu de sincera colaboración. Parece que no comprenden algunos la Causa en que estamos empeñados, que no permite lanzarnos a respuestas fáciles que pudieran comprometer el resultado mismo del plan propuesto. El Gobierno nacional ha sabido hablar claro, precisando todas las cuestiones. Esperemos ahora que la recta intención de los hombres de buena fe alcance a comprenderlo así.

Una trágica noche del 22 al 23 de agosto

En el pasado dos años desde entonces, y el recuerdo, siempre, en el alma nacional nos hará sentir aquella horrenda lección de la más siniestra canallada, pero cierta y siempre útil es esta enseñanza adquirida a precio de sangre

En el pasado ya dos años; pasarán y el recuerdo vivo siempre en el alma nacional nos hará sentir aquella horrenda lección de la más siniestra canallada. A estos extremos de la baja pueblo cuando el poiviera a estimular la consigna crímen.

El crímen de Estado fué el asesinato de Calvo Sotelo, introducción de las desenfrenadas violencias con las turbas del Frente Popular editaron su insuperable capacidad homicida. Cómplices y encubridores, no los autores propiamente dichos de los asesinatos que se cometieron en Madrid y en tantas otras ciudades de la España roja, fué el arma, si el gobierno puede llamarse grupo de forajidos que presidía el Gobierno y una horda asesina, se contentó más cuando en la noche mencionamos perecieron en la calle de las Madres unas docenas de ilustres españoles.

Los asesinos del Estado franquearon rastrillos a las patrullas de milicias que habían dominado ya con los tiros de los patios de la casa de las azoteas de las casacas vecinas. Entraron en el recinto del propósito expreso de dar muerte a los presos que prefirieran, preque únicamente podían hallar un lenitivo a su terrible situación pensando que puesto que se iban en una cárcel serían tratadas con arreglo a la ley y amparadas por ella misma.

En el Frente Popular no existió jamás. No había de existir tampoco en aquel momento. Se diría que autoridades mismas hacían de cárceles campos de selección para que los asesinos de la calle no tuvieran que buscar sus víctimas. Allí iban reunidos generales, jefes y oficiales del ejército, jóvenes falangistas y políticos de cualquier matiz de los partidos de orden, en los cuartos de la revolución marxista.

Los asesinos de la situación los milicianos mataron a quienes quisieron, en monstruosas befas y ensañamientos. Cayeron así Fernando de Rivera, Ruiz de Alda, el general Capaz, el Conde Santa Engracia, Melquiades Alvarez y tantos otros buenos españoles.

Fijos en este último nombre. Cayeron, como se ve, quienes en tiempos de menos prueba manifestaron deseos de convivencia en el seno de falsa democracia liberal y se manifestaron favorables a toda posible armonía entre el bien y el mal, que fué herencia transmitida por la Revolución Francesa al siglo XX y rechazada por las generaciones jóvenes del siglo XX.

Durante muchos años el extremo liberalismo español, estuvo representado por Melquiades Alvarez. Su partido estuvo más de una vez al lado de los socialistas; preconizó la revolución de tipo demo-liberal y hasta en varias ocasiones intentó llevarla a la práctica. La realidad de los hechos consumados a partir de 1931 y sobre todo desde 1934, actuó no poco sobre don Melquiades Alvarez y su franco repliegue a posiciones cada vez más templadas no le fué perdonado. Se le acusó, se le encarceló y se le infligió muerte alejosa; probablemente no faltarian entre sus asesinos quienes en otros tiempos leyeran entusiasmados sus cantos a la libertad y a la soberanía del pueblo. Con él cayeron también Valdés, Rico Avello y Martínez de Velasco; el primero, del propio partido reformista; el segundo, oriundo también de la misma agrupación, había formado parte de la minoría al servicio de la república y desempeñó la cartera de Gobernación bajo la presidencia de Martínez Barrio, entre otros cargos de confianza. El tercero procedía de los liberales históricos y concretamente de los amigos más afectos a don José Canalejas. Pero no les valieron tales antecedentes. Al contrario, en ello estaba la razón de su sentencia de muerte.

Triste pero cierta y siempre útil es esta enseñanza adquirida a precio de sangre: La muerte es siempre el fin de los regímenes que buscan sus cimientos en el halago de las pasiones y de la falsa libertad.

El lunes y ayer, nueva etapa de rotundo triunfo en el Ebro

La progresión continuó su ritmo, que es el que precisamente quiere imprimir el mando, y la impresión de conjunto no puede ser más optimista

El Ejército rojo de Cataluña está en trance de liquidación

ROTUNDA VICTORIA AEREA

Diez días lejos del frente en el regazo tranquilo de cualquiera de nuestras ciudades de la retaguardia, os dan la seguridad plena en los que elaboran lejos de las trincheras como los otros que luchan en primera línea. Pero al regreso, el panorama de la guerra en los sectores del Ebro ofrece ya transformaciones casi esenciales que saltan a la vista. Esta es la impresión que yo os quiero dar sin ánimo de sentar cátedra, pero con la seguridad de que mis palabras serían exactamente las mismas que las de cualquier otro espectador a condición de que fuera un español bien intencionado. Estáis exactamente bien informados de la intencionalidad, del alcance que tuvo y de la trascendencia desmedida que ellos quisieron acaucarla. Ahora conviene añadir que este alarde no ha sido caprichoso ni siquiera alarde.

Locura es la empresa en sí; pero no en la forma ni en el mecanismo de realización aunque esta afirmación pueda sorprenderos. Y estos mecanismos que han determinado la importancia resulta que no son los que, aunque ello sorprenda, sino franceses, por los cerebros y por las manos. ¿Qué esto quiere decir muchas y muy graves cosas y entre ellas, sus responsabilidades perfectamente definidas? Pues claro que sí. Pero de todo ello, a lo que por desgracia estamos acostumbrados, se deduce a estas alturas dos hechos: fracaso de esos cerebros y de esos mecanismos extranjeros y fracaso, éste terriblemente sangriento, del ejército rojo que está sufriendo tremendo desgaste paralelo a su desmoralización. Por que sin hacer vaticinios, se puede argüir con datos oficiales para juzgar que el ejército rojo de Cataluña, está en trance de liquidación.

La empresa que acometió fué muy superior a sus fuerzas. Las fuerzas de que disponía al comienzo, se han reducido en cerca del 50 por ciento. No importa ya lo que digan los prisioneros. Basta, por ejemplo, con el número impresionante de cadáveres que nuestros muchachos llevan embarrados en la zona liberada. Sin embargo la lucha es dura porque los rojos han defendido sus posiciones con encarnizamiento y sólo cuando han sido machacados o cuando se llegó al arma blanca, dejaron las posiciones privilegiadas que nos importaba conquistar. Mas como la guerra es demostración terminante de una superioridad, ahora los rojos están convencidos del arrojo y afán que empuja a nuestros soldados a la victoria que es su aniquilamiento y ello, porque las ametralladoras en las estacadas limitan trágicamente la huida, han de resistir hasta el desahucio y así su desgaste será mayor y las consecuencias inmediatas habrán de traernos resultados más radicales con la liquidación de la batalla. Algunos de sus jefes han preguntado si la lucha en los sectores del Ebro sería decisiva y ellos mismos en las pro-

pagandas vocingleras se han respondido afirmativamente. Y puede que tengan razón.

Pero antes de que la batalla esté concluida, la respuesta concluyente sin palabras la traen en sus rostros los millares de prisioneros que desfilan constantemente camino de la retaguardia y a muchos de los cuales yo he visto agrupados al borde del tren que les llevaba a la retaguardia. Estos 1.200, los últimos captados ayer en una sola posición, luego de una maravillosa operación por el cuerpo de ejército marroquí, tomaban su pan codiciosos y descubrieron que en las calles de nuestras ciudades quedan colillas y se dirigían alegremente con la vida que habían recuperado luego de tenerla casi perdida, camino de la España única y de la España laboriosa y justa. De ellos, más que de ningún otro puesto de mando, puede obtenerse la magnífica información.

Por ello se puede hacer una deducción de nuestras victorias contra la resistencia inútil de los rojos hecha de desesperación y de tragedias sin precedentes. Así ayer y en el día anterior y hoy mismo, hoy, ha sido una nueva etapa de rotundo triunfo, durante el cual varias líneas de posiciones enemigas han caído en nuestro poder, incapaces de defenderlas del asalto resuelto de nuestros bravos. La progresión ha continuado su ritmo, que es el que precisamente quiere imprimir el mando y la impresión de conjunto no puede ser más optimista. Los artilleros y aviadores no se han dado punto de reposo castigando terriblemente las posiciones del enemigo, verdaderas ratoneras, que sus peores consejeros no podían haberles señalado mejor.

Y los pilotos han logrado un gran triunfo, rotundo, en la mañana de hoy. El cielo azul sobre la cinta del Ebro era el pasillo por donde discurren nuestros pájaros cuando asomaron en lontananza los enemigos. Y pocos instantes después, la batalla era una sensación incomprensible para los espectadores de tierra, que veían desde nuestras líneas cómo caían heridos mortalmente 20 aparatos rojos.

En la batalla del Ebro la labor de los heroicos en las filas españolas está alcanzando límites insuperables. Hoy el rasgo destacado corresponde a un alférez provisional que arengó a sus soldados y corriendo el delante fueron al asalto de las trincheras que tomaron al arma blanca haciendo en ciertos parapetos y hondanadas 500 muertos y otros heridos que se llevaron nuestras ambulancias. Y cuando alguien quiso buscar al Alférez provisional para felicitarle por su rasgo fué a hallarle precisamente en una de aquellas ambulancias cuando gritaba alegre el último Arriba España.

SPECTATOR

Extreman los marxistas en Francia su vigilancia

Para defender la jornada de 40 horas El Presidente de la República regresará a París antes del sábado, en previsión de las consecuencias políticas que pueda acarrear la intransigencia sindical

Hoy todos los comentarios —los de prensa, los de la calle, los de los círculos políticos— todos se refieren de una manera directa a la crisis del Gobierno Daladier y a su rápida solución. La culpa de todo la tiene, indudablemente, la ley de la semana de cuarenta horas, a que se refirió en su discurso el jefe del gobierno convocando con sus palabras la dimisión de dos de sus ministros.

La semana del trabajo se va acordando de una manera verdaderamente conmovedora. No hace mucho

Una prenda de lana, mujer de la retaguardia, contribuye en mucho a aliviar de las penalidades del frío a nuestros hermanos que luchan en los frentes de combate; envíala tú cuanto antes a la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, ya que muy pronto tendrán que hacer uso de ellas.

Radiogramas de esta mañana

Construcción de un nuevo buque de línea francés

Paris. — El Ministro de Marina ha asistido a la iniciación de los trabajos de un nuevo buque de línea de 35.000 toneladas.

Se le pondrá el nombre de «Clemenceau».

Dicho buque es el primero de una serie de tres del mismo tipo que han de construirse.

Viaje del Cardenal Segura

Sevilla. — El cardenal Segura salió ayer para el Norte de España, donde permanecerá hasta los últimos días de la primera quincena de septiembre.

Fallo de un concurso

Berbois. — Se ha fallado el concurso que, con motivo de la Fiesta del Libro se organizó para premiar el mejor artículo publicado en la Prensa en elogio, defensa y exaltación del libro.

Del fallo del concurso se encargó la Junta Directiva de la Asociación de la Prensa de Madrid.

Reunido ayer el tribunal examinador, compuesto del vicepresidente primero Sr. Luis de Galinsoga, vocal D. Francisco Cabares y D. Francisco de Luis, Secretario, se adjudicó el premio de al Ministerio de Educación Nacional al artículo publicado por Manuel Ballesteros titulado «El libro y el hombre».

Visitó las guarderías infantiles y los jardines para niños.

Dentro de breves días es esperado el Abate Lander, alcalde de Orán.

Festival de natación

Vigo. — Tuvo lugar en esta ciudad el campeonato de natación. Al acto concurrió mucho público, constituyendo un verdadero éxito para los organizadores.

En la presidencia figuraba el comandante de Marina, en representación del gobernador militar, un comandante y además muchos militares y altas personalidades de Vigo y jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

El SEU de Vigo se clasificó campeón, seguido del SEU de Pontevedra.

Terminado el acto, en el Círculo Mercantil se hizo entrega de los premios a los vencedores.

El Jefe Provincial del SEU pronunció breves palabras de agradecimiento a las autoridades y a los organizadores.

El Comandante de Marina pronunció también elocuentes palabras con las que alentó a las camaradas del SEU a continuar laborando para el impulso de los deportes del mar, a fin de colocar a Vigo a la altura que le corresponde en el aspecto deportivo.

Después del reparto de premios, se cantó el Himno y los Cantos Nacionales.

La organización de los índices de producción

Orden del Ministerio de Organización y Acción Sindical

El Servicio Nacional de Estadística se ocupa en la actualidad de organizar los diversos índices de producción, distribución, cambio y consumo, tarea que si en circunstancias normales ofrece dificultades considerables, éstas culminan en los momentos presentes, por motivos fáciles de comprender.

Para el Nuevo Estado Español, esencialmente creador, no pueden constituir obstáculo infranqueable, las dificultades puramente materiales que puedan oponerse transitoriamente a la obtención de aquellas informaciones, con mayor motivo, si, como acontece en el caso presente, los mencionados índices han de constituir la base fundamental para la organización y regulación de su vida económica futura.

Por otra parte, el Servicio Nacional de Estadística, al hacer expresa

declaración de su propósito de realizar dichos trabajos y solicitar la colaboración leal y decidida de Centros y organismos más o menos oficiales y de empresas privadas, hace presente que los datos que solicita y recopila, tendrán un fin puramente estadístico, serán estrictamente confidenciales y aparecerán siempre totalizados y resumidos impersonalmente en las estadísticas que se elaboren, para la coyuntura económica del Nuevo Estado.

Por todo lo expuesto, he tenido a bien disponer:

Primero.—A partir de esta fecha, todos los organismos oficiales relacionados con la economía nacional y las empresas industriales y financieras privadas, a quienes el Servicio Nacional de Estadística se dirija en solicitud de dichos datos de producción, distribución, cambio y consumo de la riqueza, están en la obligación ineludible de cumplimentar con toda diligencia y veracidad, los cuestionarios que les sean remitidos o presentados, devolviéndolos a la mayor brevedad posible al Centro que en nombre del Servicio Nacional de Estadística haya solicitado los datos.

Segundo.—El incumplimiento de esta obligación dará lugar a la imposición por este Ministerio de las sanciones correspondientes.

Tercero.—Los organismos oficiales y entidades privadas, que suministren periódicamente los datos estadísticos que se solicitan, tendrán derecho a recibir, gratuitamente, las estadísticas y publicaciones que, con los mismos datos, elabore y edite el Servicio Nacional de Estadística.

Por Dios, por España y por su revolución Nacional-Sindicalista.

Santander, 30 de julio de 1938.— III Año Triunfal.

Pedro González Bueno

SE ALQUILA

precio módico, casa amueblada Establecimientos. Razón, Plaza Sta. Eulalia, 10

CALCETERAS

con máquina fina (n.º 11, 12, 13 ó 14) necesitamos en Palma y pueblos de la Isla. Presentarse (sólo por las mañanas) a escribir a Calcetería Mallorca, S. A. — Anselmo Clavé, núm. 6 Palma.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Se ruega a todos los señores que tienen depositados en esta Asociación títulos de Deudas del Estado y Especiales, se sirvan pasar por estas Oficinas, de 9 a 13, con la cédula personal y el duplicado de la declaración que se hizo de los títulos, en virtud de la orden de 9 de enero de 1937, para tramitarles el cobro de los correspondientes cupones.

Palma, 22 de agosto de 1938. III A. T.

CAJAS EMBALAJE

Usadas grandes se venden. Casa Malondra, Jaime II, Palma.

EL MEDICO SION RIERA

ENFERMEDADES DEL PECHO San Miguel, 236 participa a sus clientes que hasta nuevo aviso, solo visitará en Palma miércoles y sábados.

¿Sus seguros contra el ROBO? en LA EQUITATIVA

(FUNDACION ROSILLO) LUZ, 5—PRINCIPAL Teléfono 2—4—2—9

¿Sufre usted del estómago?

Use el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, y notará, desde las primeras dosis, un gran alivio en su dolencia.

Uso: con la seguridad de que jamás perjudica, por lo que es el medicamento preferido por la clase médica.

Indicaciones: Dolor de estómago, dispepsia, hiperclorhidria, vómitos, diarreas, dilatación y úlcera de estómago.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

VENTA EN FARMACIAS

SEGUROS CONTRA DEFUNCIONES

La Funeraria LIORET

GENERAL MOLA 25 29 TELEFONO: 2017

SE VENDE

Magnífica casa, nueva y amplia, cerca del mar, tranyia a la puerta. Facilidades pago. Admítase Deuda Estado.

Para informes en esta Administración.

ALMORRANAS VARICES

Consultorio Dr. Anguera Tratamiento científico sin operación

Apuntadores, 10

PERFUMERIA KAIROL

Extenso surtido en Colonia, Lociones, Extractos, Líquido para Broncear y Cremas para el cutis.

Venta al por Mayor y detalle. Pasaje Maneu, 7 y 9 — Palma

OPTICA MASSANET

Sindicato — 150

Arreglo de recetas con toda perfección. Servicio rápido y esmerado. Precios reducidos, verdad.

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de "Correo de Mallorca,")

La última carta

Se la han jugado los rojos, si es que la tenían, en el frente de Extremadura, con sus alocados contraataques.— Nuestras tropas convirtieron el campo en un verdadero cementerio de rojos OTRO CRIMEN DE LA AVIACION ROJA

El enemigo, si tenía una carta, se la ha jugado en el frente de Extremadura, frente que requiere para él una de especial atención.

Comprenden la importancia de las últimas posiciones perdidas y los jerifaltes de las provincias de Córdoba y Ciudad Real viven en plena alarma y han iniciado un ataque general a la desesperada, en todo el frente, en el que se emplean a fondo, empleando todos los medios de que disponen.

El ataque, tan alocado, les ha proporcionado cuantiosas pérdidas, en toda la línea, sin que hayan podido avanzar ni un solo paso y si comprobar nuestro magnífico temple, al no haber cogido ni una posición despreciable.

Nuestro mando, en todos los sectores, inició el contraataque y dio la respuesta merecida al enemigo, cortando el ataque de manera rotunda y energética a la vez que inutilizó el más ligero movimiento de los rojos.

A medida que pasaba el tiempo, el número de pasados a nuestras líneas aumentaba. El ataque por nuestra parte arreciaba, mientras que el suyo era desordenado, sin concierto, y quedaban tendidos, duramente castigados por nuestras armas, muchos infelices a los que se les exigió adelantarse.

Nuestras fuerzas convirtieron el campo en un verdadero cementerio de rojos, inutilizando a tres tanques rojos y cogiendo a su dotación prisionera.

La aviación nacional actuó con gran acierto. Los aviones nacionales estuvieron, con eficacia, bombardeando los núcleos enemigos hasta propinarles una paliza enorme, cuyo recuerdo quedará grabado en la mente de los rojos.

Al rechazar el ataque, se han cogido varios centenares de prisioneros y también algunos comandantes y oficiales, además de importante botín de guerra.

Al ser interrogados algunos de los prisioneros, manifestaron las esperanzas que tenían los marxistas en estos contraataques.

La aviación roja, que no se atrevió a presentar combate a la nuestra, hizo una infiltración y fué a bombardear los pueblos de la retaguardia, causando víctimas en la población civil, a sabiendas de que en aquellos pueblos no había objetivo militar alguno.

De alguna manera tenían que expresar su desesperación.

La lección ha sido muy dura para los rojos; si no la aprovecha su mando, no será porque no hayan demostrado claramente su impotencia.

Los muertos son tantísimos, que todavía no ha podido darse una cifra exacta, como tampoco la de los que han caído prisioneros.

Del material cogido, el servicio de recuperación no había podido tampoco dar la relación exacta hasta primeras horas de la noche.

Javier de NAVARRA
Martes, 12 noche.

Ante la contestación del Generalísimo Franco

Las dificultades surgidas en Londres acerca de la respuesta de Burgos son debidas a maquinaciones de los bolcheviques moscovitas, que se empeñan en que el reconocimiento de la beligerancia venga después de la retirada de los voluntarios

ACTIVIDAD DIPLOMATICA EN LONDRES

Cínica actitud de los armadores ingleses

Berlín. — La agencia periodística oficial "Deutsche Nachrichten Bureau" publica una nota referente a la contestación del Generalísimo Franco a Londres sobre la aplicación del plan inglés y la retirada de voluntarios.

Dice, a este propósito, que las dificultades, surgidas en Londres acerca de la aceptación de la respuesta del Gobierno de Burgos son debidas a maquinaciones de los bolcheviques moscovitas, que se empeñan en que el reconocimiento de la beligerancia venga después de la retirada de los voluntarios.

Afirmas, además, la nota que la política de paz de Chamberlain está interesada en que se llegue a una avenencia y en que se den todas las garantías oportunas para no tergiversar el desarrollo del plan británico.

Cínica actitud de los armadores ingleses

Berlín. — El periódico "Berchsten Zeitung", ocupándose de la cuestión promovida en Londres a causa de la respuesta de Burgos sobre el plan inglés, califica de cínica la actitud adoptada, a este propósito, por los armadores ingleses, quienes se han declarado contra la aceptación de la contestación de la España nacional.

El referido periódico alemán se lamenta de que haya gente que no sienta pavor ante la sangre que se derrama en España, sino que se goce en ello y no mire más que el lucro del contrabando criminal.

Reserva en los ambientes diplomáticos

Londres. — Durante todo el día de

ayer se notó gran reserva en los ambientes políticos londinenses acerca de la contestación del Generalísimo Franco.

Actividad de Lord Plymouth

Londres. — El presidente del Comité de no intervención, Lord Plymouth, prosiguió el estudio de la respuesta del Gobierno de Burgos, y, a este propósito, consultó con los representantes de Francia, de Alemania y de Italia, y por la tarde, con el de Portugal.

No se prevé todavía la fecha de reunión del subcomité de no intervención para examinar de consuno la contestación del Generalísimo Franco, si bien se supone que la reunión de referencia no será sino después de consultados ampliamente los países representados en el Subcomité.

Actividad diplomática en Londres

Londres. — El día de ayer fué de intensa actividad diplomática, relacionada con la contestación del Gobierno de Burgos a Londres sobre la aceptación del plan inglés.

Además de las entrevistas de Lord Plymouth, el ministro de Negocios Extranjeros, Lord Halifax, conferenció también con el primer ministro británico, Lord Chamberlain, quien comentó ayer tarde sus vacaciones veraniegas.

Asimismo el presidente del Comité de no intervención, Lord Plymouth, recibió la visita del Embajador soviético, el cual comunicó al primero que Rusia se opone a toda modificación del proyecto inglés sobre la retirada de voluntarios y reconocimiento de la beligerancia.

La Generalidad y la crisis

Si apareciera Companys gritando "¡Catalans, a les armes!": ¿qué haría Negrín? Porque éste es de los que fusilan de veras, sin que valgan las escapatorias por las alcantarillas

VIENEN DIAS TRISTES Y DE ALBOROTO

No estamos en posesión de los últimos secretos, pero la cosa ha trascendido bastante para convertirse en algo efectivamente, que hace esperar de la maniobra consecuencias interesantes.

El hecho innegable es que existe en la Generalidad cierto nerviosismo, tanto nerviosismo que Companys se ha visto obligado a declarar que el gobierno de la Generalidad no está nada nervioso.

Nervioso no sabemos si lo está, pero sí sabemos que lleva dos días en reunión.

Las dimisiones de Aiguadé, Nicolau D'owler y Corominas se han dejado sentir, y ante la constitución clara mente comunista del gobierno de Negrín, todo el catalanismo y la "Esquerria" han demostrado deseos de marcharse lejos... muy lejos.

Si se dejan llevar de lo que ellos llaman su derecho y su catalanismo: ¿No podría suceder que el gobierno central les aplicara el sistema que empleó en Mayo de 1937?

El gobierno de la Generalidad de

claró ayer que no está dispuesto a seguir tal camino: «cada día — dijo — nos sentimos más catalanes, mas en primer término catalanes; queremos estar en buenas relaciones con los antifascistas de toda la España leal».

Esta declaración hecha por Companys a los periodistas, sugiere un anuncio de firmeza de enemistad y de hostilidad irremediable a las ideas del nuevo gobierno central.

Presumimos días muy tristes y de alboroto para los catalanes.

La declaración de Companys es como una declaración en la que anuncia la idea de estar preparado hasta oír la voz que resuene, para de nuevo empezar la lucha sin cuartel.

El hecho de que Cataluña se mantenga hostil, señala para ella una ruta grave. Si apareciera Companys gritando «¡Catalans, a les armes!»: ¿qué haría el gobierno central de Negrín?

Porque éste es de los que fusilan de veras, sin que valgan las escapatorias por las alcantarillas.

El Regente de Hungría, en Helgoland

Visitó la base naval alemana y regresó a Hamburgo

Hamburgo. — En la tarde de ayer, a las tres, el Regente de Hungría, Almirante Horthy, juntamente con su distinguida esposa y acompañado del Führer-Canciller, Hitler y séquito, llegó a la isla de Helgoland, base naval de la Marina de guerra alemana en el Mar del Norte.

El Almirante Horthy y acompañantes fueron recibidos por las autoridades navales de la base y por una

grandiosa multitud de pueblo, que ovacionó a los ilustres huéspedes.

El Regente de Hungría y el Führer, antes de visitar la base, firmaron en el libro de oro de la isla.

La señora de Horthy fué agasajada con ramos de flores.

Al atardecer, el almirante Horthy, el Führer y séquito volvieron a embarcar, con dirección a Hamburgo.

Siguen los atentados terroristas en Jerusalem

Tren de mercancías atacado

Jerusalem. — Los atentados terroristas en Palestina continuaron ayer con intensidad.

Cerca de Tulkarem, a consecuencia de la explosión de una mina, cayó al mar un autocamión con soldados ingleses, resultando un muerto y algunos heridos.

Asimismo una banda armada árabe atacó un tren de mercancías cerca

de Jerusalem después de matar a un policía ferroviario. Los atacantes lanzaron luego a toda velocidad la locomotora; pero el tren logró al cabo detenerse.

Cerca de Tulkarem fué detenido un grupo de saltadores que intentaba arrancar un palo de electricidad, y en Naplusa se encontró un depósito de dinamita.

Lord Runciman conferenció ayer con el Presidente Benes

Los agregados de la misión Runciman trabajan también

Praga. — Lord Runciman conferenció ayer con el presidente de la república checoslovaca, Benes, quien recibió al diplomático inglés en audiencia particular.

Asimismo los agregados de la misión inglesa Runciman se entrevistaron ayer con el Comité político gubernamental.

Inminente ataque general de los japoneses en China

90.000 hombres preparados para la ofensiva

Tokio. — Los portavoces japoneses dan cuenta de la inminencia de un ataque general, dentro de las primeras 24 horas, del ejército nipón en toda la línea del Fang-Tsee.

A este efecto, las líneas japonesas han sido reforzadas con 70.000 hombres, y además, 20.000 soldados se dirigen a Nang-Tschang, con objeto de cortar la línea ferroviaria.

Las conversaciones entre Vuillemin y Goering

En los círculos afectos al Quai d'Orsay se niega que hayan desembocado en el estudio de un Plan aéreo

París. — Esta mañana, en los círculos afectos al Quai d'Orsay, niegan la información, publicada por un diario de Londres, según la cual el general Vuillemin, Jefe del Estado Mayor de las Fuerzas Aéreas, ha regresado de Berlín llevando un plan de Pacto aéreo entre los dos países.

En los mencionados círculos, al par que afirman, una vez más, el carácter cordial de las conversaciones tenidas entre el general Vuillemin, el mariscal Goering y otras relevantes personalidades de la aviación militar alemana, aseguran que las aludidas conversaciones, si bien han tenido carácter político, no han desembocado en el estudio de un plan aéreo.

Se ha concedido el uso del distintivo de permanencia en el Segundo Tercio de la Legión tres barras rojas de adición al capitán de Infantería don Enrique Felju Cardona, y al sargento don Juan Torrens Mas, el distintivo de Regulares de Infantería.

Medalla de Sufrimientos por la Patria

Al soldado del noveno regimiento Ligero de Artillería don Santiago Carnicer Balaguer, que resultó herido grave en el frente de Aragón el día 31 de agosto de 1936, le ha sido concedida la Medalla de Sufrimientos por

¿Nuevas dimisiones ministeriales en Francia?

EL AMBIENTE POLITICO NO ESTA CLARO

Paris. — No está claro el ambiente político en Francia. El discurso de Daladier mostrándose partidario de suprimir la jornada de trabajo de 40 horas, ampliándola hasta 48, ha irritado grandemente a los marxistas—socialistas y comunistas—, así como también a las organizaciones sindicales.

Al parecer, Daladier se dispone a redactar el oportuno proyecto suprimiendo la jornada de 40 horas y restableciendo la de 48. Las derechas y el centro muestran su satisfacción ante los proyectos de Daladier.

La CGT, ha lanzado un manifiesto condenando la maniobra que, a su sentir, supone, en estos momen-

tos, ir a la derogación de ley social de tanta importancia como la ley de 40 horas, que estima vital para el obrero francés.

Los socialistas se muestran muy irritados y los comunistas pretenden pedir la convocatoria extraordinaria del Parlamento.

Las organizaciones marxistas y sindicales encarecen calma y ponderación a sus afiliados, en espera de los acontecimientos.

Se estiman probables nuevas dimisiones ministeriales, y se cree que éstas no se conocerán, sin embargo, hasta el viernes, en que ya se conocerán las decisiones que adopten los partidos de izquierda.

Hungría y la pequeña "Entente"

Se reconoce al país húngaro el derecho al rearme: pacto de no agresión. — La cuestión de las minorías

Belgrado. — Ayer, en Blest, finalizaron las conferencias entre Hungría y la Pequeña Entente, conferencias que presidió el primer Ministro yugoslavo Stojadinovich, y a las que asistieron los representantes de Rumania, de Checoslovaquia y de Hungría.

Según los acuerdos concertados que leyó y resumió, al final, Stojadinovich, se reconoce a Hungría el derecho de rearme y este país a su vez, se compromete a no usar las armastadas.

contra las naciones que integran la Pequeña "Entente".

Entre los asuntos tratados, figura también el de las minorías, que será objeto de un nuevo estudio.

Por lo dicho, se ve que se ha llegado a un pacto de no agresión y de sincera amistad entre Hungría y la Pequeña Entente, lo que será motivo de que la paz en el Danubio sea segura y tenga bases bien fundamentadas.

De Marina

Reserva Naval. — Los Flechas Navales

Pasa a formar parte de la movilizada, el siguiente personal perteneciente a la Reserva Naval, que halla prestando sus servicios en buques o dependencias de la Armada.

Cubierta

Oficial 2.º (alférez de navío) don Bartolomé Aulet Servera.

Oficial 3.º (alférez de fragata) don Baltasar Santandreu Cobas.

Oficial 3.º (alférez maquinista) don Jaime Cabrer Gomila.

El "Boletín Oficial del Estado" publica en su número del 18 de los corrientes, la siguiente disposición de la Subsecretaría de Marina: "Vista la propuesta del Almirante

Jefe del Bloqueo del Mediterráneo e informes del Estado Mayor de la Armada e Intendencia, y el carácter de educandos conferido a los Flechas Navales que embarcan en los buques de la Flota, he resuelto disponer que a los efectos de las Pensiones que puedan legar los desaparecidos o muertos en acción de guerra o en el desempeño de las funciones propias de su misión que le fueron encomendadas, serán considerados como Marineros de 2.º, debiendo tener esta Orden efectos retroactivos desde el principio de la campaña.

Burgos, 12 de agosto de 1938. III Año Triunfal. — El Contralmirante Subsecretario de Marina, Manuel Moreno".

Regreso de Marquina

Estaba en América desde el glorioso Alzamiento Nacional. — La gran simpatía que se siente en la Argentina por

Sevilla. — Procedente de la Argentina llegó ayer a esta capital el ilustre poeta D. Eduardo Marquina, acompañado de su hijo Ricardo.

Viene el conocido poeta agradecido a las atenciones que durante toda su estancia en la república americana le han tributado, así como de la cariñosa despedida de que fué objeto.

Ha manifestado que se siente allí una gran simpatía hacia la España de Franco, al lado de la cual están todos los elementos de valía.

Marquina ha sentido viva emoción

al pisar tierra española, de la cual estaba alejado desde antes de iniciarse el glorioso Alzamiento Nacional.

Ha continuado su viaje para Burgos.

ARCHIVADORES

de acero "RONEO" (fabricación Nacional). — Recibida una partida, — compra el suyo HOY mañana será tarde. — CasaM alondra, 78, Jaime II. — Palma.

Los sueldos de los periodistas

Orden del Ministerio del Interior estableciendo las plantillas y los sueldos de las Redacciones de los periódicos diarios

Ampliando la breve noticia que ya publicamos, reproducimos a continuación, íntegra, la Orden ministerial, que fué publicada en el "Boletín Oficial del Estado" correspondiente al sábado último. Dice así:

Los preceptos de la Ley ordenadora de la Prensa de 22 de abril último, que implican la dignificación de los profesionales incorporados a la obra de una institución nacional, quedarían incompletos si el Poder público no se preocupase de asegurar a un mínimo de retribución a los periodistas, por lo que este Ministerio cree un deber garantizarlo como contrapartida de las obligaciones que en aras del interés nacional les impone la Ley. En ella, en la facultad reguladora que al Departamento encargado de Prensa y Propaganda atribuye su artículo primero, encuentran apoyo las normas que siguen.

En su virtud, este ministerio ha tenido a bien disponer: Artículo primero. — A partir de primero de octubre de 1938, las Empresas periódicas vienen obligadas a retribuir a su personal de redacción en la siguiente cuantía mínima:

Periódicos diarios con residencia en poblaciones de más de 20 habitantes: Director, 1.000 pesetas mensuales; redactor-jefe, 800 pesetas mensuales; redactores, 400 pesetas mensuales.

Periódicos diarios con residencia en poblaciones no mayores de 20 habitantes: Director, 800 pesetas mensuales; redactor-jefe, 600 pesetas mensuales; redactores, 300 pesetas mensuales.

Independientemente de ello serán de aplicar las normas sobre Subsidio familiar y demás beneficios establecidos a favor de quienes trabajan por cuenta ajena.

Artículo segundo. — La fijación de las cifras que anteceden no autoriza a las Empresas para rebajar los sueldos que actualmente tengan en vigor ni para realizar despidos del personal de redacción, sin perjuicio del derecho a amortizar vacantes en cuanto sea compatible con lo que se dispone en el artículo siguiente de la presente Orden.

Artículo tercero. — A partir de pri-

mero de actubre de 1938 la plantilla mínima de redacción para todos los diarios, a excepción de los de Madrid y Barcelona, será la siguiente:

Director, redactor-jefe, redactor político (Ayuntamiento, Gobierno Civil, Diputación, Movimiento...) redactor de política extranjera, redactor de mesa, redactor de sucesos, redactor de deportes y espectáculos, taquígrafo y fotógrafo.

Artículo cuarto. — La infracción de los preceptos que anteceden será sancionada en la forma que se establece en la Ley de Prensa. Será sancionable la simulación por la cual se da el nombre de colaborador a un redactor, con el fin de eludir el cumplimiento de las obligaciones sobre retribución.

Artículo quinto. — Las disposiciones contenidas en los artículos anteriores no obstarán a las normas que en su día se dicten por la Organización Sindical de Periodistas.

Serrano Suñer

Burgos, 19 de agosto de 1938. — III Año Triunfal.

Telegrama de felicitación a Serrano Suñer

LO ENVIÓ AYER LA DIRECTIVA DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA DE BALEARES

Ayer, por tarde, se reunió la Junta Directiva de la Asociación de la Prensa de Baleares, acordando dirigir al Excmo. Sr. Ministro del Interior el siguiente telegrama de felicitación por la publicación de la nueva Ley regulando los sueldos del personal de dirección y redacción de los periódicos diarios:

"Burgos. — Excmo. Sr. Ministro Interior.

Directiva Asociación Prensa Baleares, agradecida ley dignificadora profesión, hónrase saludando V. E. Gobierno en nombre compañeros provincia enviando Caudillo y V. E. entusiasma adhesión. — Brondo - Presidente".

Notas del Ejército

Curso de Tripulantes de

Avión

Se convoca un Curso de Tripulantes de Avión de Guerra entre alféreces provisionales de Infantería, Caballería, Artillería e Ingenieros que lleven en total más de diez meses de frente, cumplidos precisamente en primera línea, y seis de oficial como mínimo, con estudios universitarios o especiales de las carreras de Ingenieros en sus distintas especialidades. Arquitectos, Ciencias Físico-Químicas y Exactas, Medicina, Farmacia y Derecho.

Los aspirantes deberán estar comprendidos entre los 22 y 26 años. El

número de plazas a cubrir es de 40.

Las instancias, al general Jefe del Aire, en Zaragoza, en el plazo de 30 días a partir del 17 del actual, en que se publicó la correspondiente convocatoria en el "Boletín Oficial del Estado".

Destinos

Pasa destinado a otro batallón del mismo regimiento, el comandante de Infantería don Ramón Fortuny Truols, que estaba en el primer batallón del regimiento de Palma, 36.

El alférez provisional de Infantería don José Prat Ferrer, que estaba en la Quinta División, pasa a ocupar nuevo destino.

Distintivos

Se ha concedido el uso del distintivo de permanencia en el Segundo Tercio de la Legión tres barras rojas de adición al capitán de Infantería don Enrique Felju Cardona, y al sargento don Juan Torrens Mas, el distintivo de Regulares de Infantería.

Medalla de Sufrimientos por

la Patria

Al soldado del noveno regimiento Ligero de Artillería don Santiago Carnicer Balaguer, que resultó herido grave en el frente de Aragón el día 31 de agosto de 1936, le ha sido concedida la Medalla de Sufrimientos por

la Patria; debe percibir la pensión de 12'50 ptas. mensuales, con carácter vitalicio, a partir de 1.º de septiembre 1936.

Pensión

Se concede la pensión anual de 833'33 ptas., a partir del 16 de febrero último, a doña María de la Orden Escalera, viuda del escribiente de 1.º de Oficinas Militares don Guillermo Sastre Verdura.

Ocupación o colocación

de cuatro a cinco horas diarias la desea hombre ya de edad suponiéndose de buen carácter y servicial y sin pretensiones. Pureza, 6, bajos.